

## Solidaridad entre los obreros españoles en Gibraltar

Hoy se repartirán socorros entre los que se encuentran en paro

LA LINEA. —Después de conferenciar con el gobernador militar del Campo de Gibraltar y con el cónsul general de España en dicha plaza, estuvieron en La Línea el delegado provincial de Sindicatos, el vicesecretario de Ordenación Económica y el asesor letrado.

En la Casa Sindical interrogaron a los obreros parados que trabajan en los túneles de Gibraltar, y cambiaron impresiones con los representantes de los distintos gremios, encontrando en todos un alto espíritu patriótico y un sentido de solidaridad, que fué muy elogiado por las jerarquías sindicales provinciales.

Hoy se distribuirán los subsidios de socorro a los obreros parados. —(Cifra).

## Un secretario de Magistratura de Trabajo niega que haya petróleo en Navarra, pero afirma su existencia en Aragón, Rioja, Burgos y Lérida

MADRID. —Algo de estupor y perplejidad, mezclados con un inevitable escepticismo, han producido las manifestaciones que acerca de la existencia de yacimientos petrolíferos en España acaba de hacer a la Prensa don Hersilio Ruiz, gran aficionado a la geología, materia a la que ha dedicado siete años de estudios. Porque si resultan verdaderas sus afirmaciones que en Navarra no es probable que pueda encontrarse petróleo, todos los trabajos que ahora vienen realizándose en aquella zona serán inútiles. Según afirma el señor Ruiz, es posible, en cambio, encontrarlo y en grandes cantidades en Logroño, Teruel, Huesca, Lérida y Burgos, especialmente en Logroño, donde dice que en las investigaciones por él realizadas ha encontrado una bolsa cuya importancia es comparable a la que tienen los yacimientos de Abadán, en Persia.

Para sus investigaciones, don Hersilio Ruiz ha inventado un procedimiento basado en la radiestesia, mediante el cual puede determinarse con seguridad el lugar de la bolsa de este mineral y su profundidad.

Consiste este procedimiento en una composición química de varios elementos sensibles al petróleo, en cuya búsqueda ha empleado el señor Ruiz largo tiempo. Este procedimiento ha sido ya probado por el inventor en varias ocasiones y no tiene duda de su eficacia. Claro es que las pruebas fueron realizadas sepultando a pequeñas profundidades botellas y latas conteniendo gasolina, pero asegura el señor Ruiz que tendría la misma eficacia con yacimientos de petróleo a gran profundidad, porque la porosidad de la tierra permite la afloración de las emanaciones petrolíferas que aunque sean imperceptibles, no escapan a la sensibilidad de su componente químico.

En cuanto a sus afirmaciones sobre la muy dudosa existencia de petróleo en Navarra, dice que ha llegado a esta conclusión porque allí aflora roca de plegamiento alpino de principios del terciario, afirmada sobre roca arcaica y que por tanto, carece de la flo-

## El Sr. Martín Artajo asiste a una parada de las fuerzas de Marina de Filipinas

### Visita el Seminario de jesuitas y es agasajado con un banquete por el secretario de Industria

MANILA, 27. —El ministro de Asuntos Exteriores español, don Alberto Martín Artajo, acompañado de su colega filipino, ha asistido a una gran parada militar que se ha celebrado en su honor.

A la llegada de ambas personalidades al campo militar las baterías dispararon una gran salva de 19 cañonazos, interpretando una banda de música el himno nacional español.

El señor Martín Artajo, tras

cumplimentar a los altos jefes militares que le recibieron, en unión del jefe de las fuerzas pasó revista a la marinería que en posición de firme y saludando se hallaba correctamente formada.

Seguidamente y ante las personalidades citadas, las fuerzas desfilaron marcialmente, marchando a continuación el ministro español al Seminario de San José, donde residen los jesuitas españoles, y donde permaneció durante largo rato, orando finalmente en la capilla de dicho Seminario.

Después, en Manila, le ha sido ofrecido un banquete por el secretario de Industria, coronel Balmaseda, al que asistieron más de ciento cincuenta comensales, entre los que figuraban destacados políticos y hombres de negocios de la nación y el personal del séquito del ministro de Asuntos Exteriores español.

A los postres, el señor Martín Artajo pronunció un brillante discurso, por lo que fué muy aplaudido. —EFE.

## El padre Lombardi inaugura la Cátedra Pio XII con un mensaje a la Juventud Universitaria

MADRID. —Ayer, en el aula magna de la Facultad de Ciencias Económicas, el padre Lombardi inauguró la Cátedra Pio XII, organizada por la Juventud Universitaria de Acción Católica. Presidió el acto el rector; los excelentísimos señores obispos auxiliares, de Madrid, el señor obispo, consiliario nacional de Acción Católica.

En el curso de su disertación —seguida con extraordinario interés por una apañada multitud de universitarios—, el padre Lombardi analizó el proceso histórico del apartamiento de Dios por parte del hombre, y cómo en el momento actual la Humanidad se encuentra fracasada entre dos mundos opuestos: el liberalismo, que exalta al individuo, y el comunismo, que ensalza a la masa. Señaló después cómo la solución estaba en la libertad dentro de la solidaridad, o, dicho en una sola palabra, en la fraternidad. Fraternidad nacida en un bautismo que nos hace a todos hermanos, y hermanos de Jesús, de ese Cristo que debe informar toda nuestra vida.

El final de la disertación del padre Lombardi—en el que animó a todos a trabajar por la consecución de ese mundo mejor que pide el Santo Padre—fué acogido con una calurosísima ovación y gritos de adhesión al Pontífice.

## Los alimañeros de Santander han tenido una buena campaña

### Durante el invierno han capturado 62 lobos y 375 zorros

#### El balance de cinco años de trabajos es de 488 lobos, 2.884 zorros y 3.282 animales dañinos de otras especies

SANTANDER. —Sesenta y dos lobos y 375 zorros, entre otros animales montaraces, han capturado en 1952 los alimañeros oficiales de la Junta para la Extinción de animales dañinos de Santander, afecta al Sindicato Provincial de Ganadería. La labor de este organismo es eficaz, hasta el punto de que de su actuación la cabaña montañesa se beneficia cada año en muchos millares de duros.

El curioso cálculo de los expertos cifra en 4.000 pesetas los da-

ños causados en un mes por un lobo adulto, y en relación con esta realidad podemos citar, por ejemplo, que en el año 1949 los lobos produjeron bajas en la ganadería montañesa por valor de 258.000 pesetas; más de 300.000 en 1950, 414.000 en 1951 y, aunque las cifras no se conocen aún exactamente, no es aventurado consignar que las pérdidas ganaderas en 1952 se elevan al medio millón de pesetas.

La Junta para la Extinción de Animales Dañinos tiene un cuerpo de alimañeros, hombres expertos en atajos, huellas y escondrijos de las montañas y los estimula en su arriesgada labor entregándoles 1.500 pesetas por cada loba que capturan, y 1.000 por cada lobo. Les otorga además premios de fin de año, calculados por un sistema de puntos por las distintas piezas cobradas, y que oscilan entre 7.000 pesetas y el título de campeón de la campaña el primero, y 2.500 pesetas el séptimo de los clasificados. Pero al mismo tiempo la Junta indemniza en la medida de sus posibilidades a aquellos de sus socios cuyos ganados hayan experimentado bajas como consecuencia del ataque de las fieras.

Nueve años lleva actuando la Junta y de la importancia de su labor es elocuente prueba la que en ese tiempo ha eliminado de las montañas santanderinas 488 lobos y 2.884 zorros, además de 3.282 animales dañinos de distintas especies. —(Cifra).

desnudo, y después de prestarle asistencia le trasladaron al Hospital de León. —(Cifra).

## Violenta explosión de una caldera en una fábrica de Amposta

### Sufrieron desperfectos los edificios cercanos y dos obreros resultaron heridos

TORTOSA. —En una fábrica de Amposta hizo explosión una de las calderas, que produjo lesiones, aunque no de importancia, a dos obreros de la misma y desperfectos de consideración en el edificio y tejados de las casas colindantes, así como rotura de hilos telefónicos y de conducción eléctrica. A las calles cercanas a la fábrica fueron a parar gran cantidad de maderas, hierros y cascotes, lanzados por la fuerza explosiva de la violenta explosión. Las pérdidas son de importancia. —(Cifra).

Un minero ha estado varios días perdido entre la nieve

LEON. —Al pueblo de Mon-

tuerto, cerca de La Vecilla, llegó en lamentable estado y con síntomas de congelación en las piernas el joven Manuel Ríos López, de dieciocho años de edad, natural de Cereceda, provincia de La Coruña, el cual trabajaba como minero en Sabero.

Su intención era trasladarse a Boñar para coger el tren que le llevaría a su pueblo natal, pero unos kilómetros antes de llegar a dicha villa se perdió y anduvo por los montes varios días, durmiendo al pie de las peñas. Tuvo que cruzar por lugares donde la nieve le llegaba a la cintura.

Las autoridades de Montuerto, le recogieron descalzo y medio

## La situación internacional

### La posible entrevista Eisenhower-Stalin

La declaración hecha ayer por Eisenhower de que estaría dispuesto a entrevistarse con Stalin viene con escopeta retardada. La sorpresa ha dejado a todo el mundo sin habla. Sólo Churchill ha reaccionado con prontitud, aleccionando a Eden para que le diga a Eisenhower que no vaya a arreglar esa entrevista con el jerarca rojo sin contar con él. Eden está embarcando en este momento, con el ministro de Hacienda británico, rumbo a Washington. Esta vez sí que vienen a pedir dinero.

Volviendo a la declaración de Eisenhower, se le atribuye tanta importancia que nadie se atreve a hablar del asunto. Una entrevista del Presidente con Stalin en estos momentos no confirmaría por entero toda la perspectiva que venía dibujándose en la nueva política norteamericana. La vieja táctica de contención no sería en ese caso sustituida por la de liberación, como hasta ahora parece ser el propósito de los republicanos, sino por una nueva versión del antiguo estilo de acuerdos personales y secretos que se trata de repudiar. Todo esto es muy contradictorio y está contribuyendo a crear la impresión de que no se sabe a donde vamos.

A juicio de algunos observadores, cuando un periodista preguntó ayer a Eisenhower si estaría dispuesto a entrevistarse con Stalin, el Presidente debería haber contestado, con mayor razón que nunca, lo que don Jacinto Benavente le dijo a un individuo que le pidió dinero por segunda vez, después de no haberle devuelto el importe del primer préstamo: «Me has engañado una vez y yo estoy dispuesto a dejarme engañar de nuevo.»

La O. N. U. está superándose así misma en velocidad. La sesión inaugural duró nueve minutos. La segunda sesión del Comité Político duró treinta segundos. La tercera sesión de dicho Comité, anunciada para esta mañana, ha sido suspendida.

El mundo puede tener la seguridad de que si bien es verdad que no se van a resolver aquí sus problemas, tampoco hay peligro de que la O. N. U. vaya a meternos en ningún lío. Decididamente, éste es el más inofensivo de los malos organismos.

El hecho de que las sesiones sean tan cortas, cuando las hay, y de que se suspendan otras, obedece a que nadie se ha apuntado en la lista de oradores ni ha sido presentado ningún proyecto de resolución. Nadie tiene nada que decir por ahora. Los brillantes equipos diplomáticos de sesenta naciones viajan a Nueva York desde todas las partes del mundo para no tener nada que decir. Todos esperaban que los

Estados Unidos se lanzaran aquí a una ofensiva diplomática, según podía haberse deducido de los primeros pasos dados por la nueva Administración. En lugar de esto, el delegado norteamericano, Lodge se limitó el primer día a presentar diez acusaciones contra la Unión Soviética, retando a Vichinsky a que le pruebe lo contrario, Vichinsky se está preparando, y en attendant nadie quiere hablar. Premeditadamente, el terreno de la O. N. U. se ha convertido en un cuadrilátero de esgrima dialéctica. Podemos anticipar que el fiscal de las purgas soviéticas, cuando esté listo, hará verdaderas maravillas en este cuadrilátero.

Un señor hacía notar ayer que los diplomáticos de la O. N. U. están ganando más dinero que los toreros. «A razón de un día de sueldo por treinta segundos de trabajo—decía— la proporción de los ingresos de estos diplomáticos es fabulosa. Luis Miguel Dominguín tarda de quince a veinte minutos en lidiar y matar un toro, y aunque en ocasiones no se arreme mucho, siempre tiene que afrontar un riesgo.» El señor a quien nos referimos es precisamente un diplomático de la O. N. U.

## Importante reunión para construir nuevos ferrocarriles

CIUDAD REAL, 27. —Para tratar de convertir en vía normal el ferrocarril de vía estrecha que en la actualidad existe desde Valdepeñas a Puertollano, se han reunido bajo la presidencia del gobernador civil de Ciudad Real los alcaldes de los pueblos a que afectan las obras para este nuevo ferrocarril y un representante de la Empresa Nacional «Calvo Sotelo».

Se tomaron varios acuerdos, que serán elevados al ministro de Obras Públicas.

Independientemente de lo anterior se quiere construir un nuevo ferrocarril desde Tomelloso a varios pueblos de gran producción vinícola, con lo que se descompartaría considerablemente el tráfico en la estación de Alcázar de San Juan. —(Cifra).

## PRÉSTAMOS

Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplio plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCA Y HERGON, S. L.  
Avenida José Antonio, 55. MADRID

## Reunión del jefe nacional del Sindicato de Ganadería con los criadores de reses bravas

### Las astas de los toros serán enviadas a la Dirección General y a los mayores se les constituirá en autoridades para el traslado de las reses a la plaza

MADRID, 27. —Esta mañana, bajo la presidencia del jefe nacional del Sindicato de Ganadería, señor Aparicio, se han reunido los ganaderos españoles de reses bravas.

Se tomaron importantes acuerdos relacionados con el actual problema del «afeitado», destacando entre ellos el referente al cumplimiento de lo dispuesto en las provincias. Para ello se enviarán a la Dirección General las astas de los toros lidiados, convenientemente precintadas, para allí ser detenidamente examina-

das por técnicos con los que habrá un delegado de la autoridad, y cuyo fallo será inapelable.

Con respecto al peso de los toros se dará opción a los ganaderos para escoger el peso en canal o en bruto, ya que los toros pierden considerablemente en el desolladero.

Para el traslado de los toros, desde la dehesa a la plaza, se harán responsables a los mayores, los cuales con el correspondiente carnet y tras haber jurado su cargo, se constituirán en verdadera autoridad. —(Cifra).



El famoso orador aragonés señor Costa aboga porque se abran muchos canales y se funden instituciones de crédito agrícola y se amplíen los caminos vecinales. Hay que preocuparse del campo que malvive en general.

—Ha salido para Ciudad Rodrigo don Antonio Sastre. Llegaron de Madrid don Mauricio Aguilar, don Santiago Magdaleño y doña Bibiana Pérez; de Bilbao don César Jiménez.

—Mal día fue ayer para la gente de toga. Un irrespetuoso can estaba a la puerta de la Audiencia Provincial durmiendo al sol. El nuevo señor abogado fiscal le pisó sin darse cuenta y el animal se abalanzó sobre él y le dió varios mordiscos que le destrozaron la capa que hace ocho días le hicieron en Madrid para venir a nuestra ciudad. Un joven abogado salía de informar e iba charlando con una preciosa muchacha. Tan embelesado estaba en la conversación que se acercó a un borrico que iba cargado de leña y el animal le dió un mordisco que hizo girones la airosa pañoza. Lamentamos lo ocurrido.

¡La sensación del año!

¡El entusiasmo de todos los públicos!

CYRANO DE BERGERAC

El héroe más fabuloso de todos los tiempos

Primer premio de interpretación al gran actor español José Ferrer

Peregrinación Nacional a Tierra Santa

La Junta Nacional Española de Peregrinaciones comunicó a cuantos pueda interesar, que han sido cubiertas todas las plazas disponibles para su anunciada Peregrinación a los Santos Lugares, que saldrá de Barcelona el próximo día 20 de Abril.

Para complacer sin embargo a los numerosos peregrinos cuyas peticiones no ha sido posible atender, JUNEP ha decidido organizar una segunda Peregrinación, también presidida por un reverendísimo Prelado con salida el 4 de Mayo y regreso el día 29, visitando: Barcelona, Cerbere, Génova, Nápoles, El Pireo (Atenas) Limasol (Isla de Chipre) Haifa, Nazaret, Tiberiades, Monte Carmelo, Jerusalén, Belén, Mar Muerto, Río Jordán, Amman Damasco, Baalbeck, Alejandría (Cairo), Siracusa, Nápoles (Roma) Génova, Niza, Barcelona.

Para informes e inscripciones dirigirse a la Junta Nacional de Peregrinaciones, Avenida José Antonio, 34, Madrid - Teléfonos 21 33 90 y 32 16 29.

REMOLQUES para TRACTOR



CENTROS OFICIALES

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

El ilustrísimo señor director técnico de Abastecimientos, en telegrama de fecha 18 del actual, me comunica lo siguiente:

«Hasta la fecha se admitían solicitudes derechos de reserva en contratación directa por agricultores pasada campaña 1952 53. Ruego V. E. publique, a partir primero de marzo queda prohibida su admisión.»

Lo que se publica para conocimiento de todos aquellos productores de remolacha azucarera que no hubieran presentado en esta Delegación Provincial la solicitud de derechos de reserva acompañada del certificado de reconocimiento de la finca, pueden presentar referida documentación en esta Provincial hasta el día 28 del corriente.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

REMOLQUES para TRACTOR



Administración Principal de Correos de Avila

ANUNCIO

Se pone en conocimiento del público que por orden de la Superioridad de 11 de febrero actual, publicada en el «Boletín Oficial de Correos y Telecomunicación» número 2.271, del día 23, han sido anunciadas oposiciones para cubrir 265 plazas de subalternos de Correos de la última categoría, con el haber anual de 6.000 pesetas y demás emolumentos, en las distintas Oficinas del Ramo que en dicha orden se relacionan, entre las cuales existe una plaza en la Estafeta de esta provincia de Arenas de San Pedro.

Las condiciones que han de reunir los aspirantes, documentación exigida, plazo de solicitud y demás circunstancias se detallan ampliamente en la repetida orden de convocatoria, existiendo en la Secretaría de esta Oficina un ejemplar del Boletín Oficial del Cuerpo citado, a disposición de cuantas personas pueda interesarles su consulta.

El administrador principal, Guillermo Neiras.

Alcaldía de Cebreros

Hasta las catorce horas del día veinte de marzo próximo, se admiten pliegos con proposiciones para tomar parte en la subasta de pastos del monte número 65 de estos propios titulado «Dehesa de Albacoa», para su aprovechamiento con ciento cincuenta ganados mayores, tipo tasación de treinta mil pesetas y temporada de 1.º mayo próximo al 31 marzo del venidero 1954. Pliegos de condiciones facultativas y económicas en Secretaría. Anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia núm 23 de 21 del actual. Cebreros, 23 de febrero de 1953. —El secretario, M. Martín.

Ayuntamiento de Cebreros

Hasta el día 22 de marzo próximo de las diez a las catorce horas, pueden presentarse en esta Secretaría, proposiciones para tomar parte en la subasta de 161 pinos que cubican 149,918 metros, del monte de estos propios número 67, puntos conocidos por «Umbría de Pino y Cubillo». Tasación base de liquidación, pesetas 30.581,77 y precio índice 45.871,91 pesetas. Apertura de pliegos a las doce horas del día 23 de marzo. Anuncio de subasta en el «Boletín Oficial» de la provincia número 24 de 24 del actual.

Cebreros 25 de febrero de 1953. —El secretario, M. Martín.

REMOLQUES para TRACTOR



Ayuntamiento de El Tiemblo

Subastas de maderas

El día 18 de marzo tendrán lugar en el Ayuntamiento de El Tiemblo las subastas de maderas que a continuación se indican:

Lote 1.º.—De 847 pinos equivalentes a 646,962 m. c.

Precio base, 125.663,55 pesetas. Precio índice, 188.447,09 ptas.

Lote 2.º.—De 704 pinos con volumen de 755,225 m. c.

Precio base, 147.231,11 pesetas. Precio índice, 220.842,89 ptas.

Lote 3.º.—De 822 pinos, con volumen de 992,872 m. c.

Precio base, 224.299,71 pesetas. Precio índice, 336.444,60 ptas.

Horas de las subastas. A las 11, 12 y 11,30 respectivamente.

Para más detalles véase el «Boletín Oficial» de esta provincia del día 21 de febrero.

Sección religiosa

FEBRERO

Día 28, Sábado.—Santos Cayo, Román, Macario, Teófilo, Justo. La misa y oficio divino son de sábado, con rito simple y color morado.

Conferencia de Señoras de San Vicente de Paúl

Se recuerda a todas las socias activas y suscriptoras, que la reunión general reglamentaria, primera de este año, tendrá lugar el domingo, uno de marzo, a las doce, en el Palacio Episcopal.

La Misa de Comuñón, ese mismo día, a las nueve, en la Capilla de Padres Paules.

Vía Crucis

—Capilla de Padres Paules.— Todos los días de Cuaresma, a las siete de la tarde, rosario, Vía Crucis, exposición, estación, bendición y reserva.

Terminado el ejercicio, se impondrá el Escapulario de la Pasión a los que no le tengan impuesto.

San Antonio.— Todos los días de Cuaresma, se hará el Santo Ejercicio del Vía Crucis a continuación del de las Salves.

Nuestra Señora de la Portera

San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portera del Cielo.

Todos los días a las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reerva y Salve Regina.

FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO

SAN RAFAEL (Segovia)

Esta casa desea entrar en relación con viajantes que conozcan el gremio.

Almacén de Paquetería

Géneros de punto, Confecciones, necesita agente ventas para provincias Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid y Segovia. Indispensable referencias. Dirigirse García Edo. Isaac Peral, 6. ALBACETE

REMOLQUES para TRACTOR



PUBLICIDAD AVIL

Reanuda sus emisiones retransmitidas desde el CAFE PEPILLO el día 28, a las 8,45 de la tarde, con los programas «A través de la Luna» y «Esta Casa es muy serena», de las acreditadas firmas «La Blanquita» y «Tejidos Catalanes»



Debut del «Trío Tropical»

Con motivo de celebrarse el pasado día 23 la onomástica de nuestro corresponsal en la hidalga villa del Tormes, tuvo lugar en el domicilio particular de éste una animada fiesta de sociedad a la que concurrieron varias distinguidas de la población y amistades íntimas de nuestro compañero.

La fiesta se prolongó hasta bien avanzada la madrugada, siendo espléndidamente agasajados los asistentes, que pasaron una velada agradable en un ambiente de franca amistad y camaradería.

Intervino en debut privado el recientemente constituido «Trío

El «Día del Seminario» en la festividad de San José

SIN SACERDOCIO NO HAY IGLESIA CATOLICA

El Prelado habla a los fieles en un documento episcopal

El «Boletín Oficial de la Diócesis», ha publicado el siguiente documento episcopal:

Venerables hermanos y amados hijos:

La festividad de San José en nuestra diócesis lleva aneja, desde hace algunos años, la Campaña por la «Obra de las Obras» como ha llamado Su Santidad Pío XII a la Obra de las Vocaciones Sacerdotales, la Obra de ayudar y fomentar las vocaciones al Sacerdocio.

Campaña pro Seminario encaminada principalmente a formar la conciencia de los fieles sobre sus deberes para con el Seminario. Si queréis, en vez de vuestros deberes,—deberes onerosos,—digamos más bien el honor y la distinción que os dispensa la Iglesia en asociaros a esta empresa meritisima y transcendental de formar a los futuros «ministros de Cristo».

Como tantas veces nos hemos ocupado por extenso de este tema,—por otra parte tan sabroso y atrayente,—dejaremos a la discreción de nuestros venerados párrocos el comentar aquellos puntos que estimen más interesantes según las necesidades de sus respectivas feligresías.

Para nuestro propósito, bastará recordar en síntesis, estos conceptos fundamentales.

1.—La estrecha solidaridad

REMOLQUES para TRACTOR



Yegua desaparecida, tuerca ojo izquierdo, castaña, cinco años. Abonará gastos: Eufronio, Otero de Herberos (Segovia).

Se vende motor nuevo de gasolina, 1 HP. Florencio Pindado, en Aveinte.

GRATUITAMENTE

puede adquirir reloj pulsera, ganando además sesenta pesetas. Escribid: José Torres. Beatas 12, MALAGA

que, por disposición divina, existe entre los fieles y su Madre la Iglesia.

2.—La relación íntima entre la Iglesia Católica y el Sacerdocio. Ciertamente, sin sacerdocio no hay Iglesia Católica; ya que si la Iglesia ha recibido de Dios la misión altísima de difundir y perpetuar en el mundo la Obra redentora y salvadora de Jesucristo, el Sacerdocio es el órgano primordial que ha de transfundir a las almas la verdad de Cristo y su gracia santificadora. De modo que la salvación eterna y la santificación de las almas con todo lo que esto presupone y exige de renovación del Sto. Sacrificio de la Misa, predicación del Evangelio y administración de Sacramentos... está reservado al Sacerdocio.

Por lo mismo, para nosotros los católicos ninguna Obra o Institución es tan vital y de tanta transcendencia como disponer de suficiente número de sacerdotes dignos y, aún mejor, de sacerdotes santos.

La misma sociedad civil pregona las glorias del sacerdocio católico, ya que los valores de la civilización cristiana y las virtudes morales sin las que resulta imposible la paz y convivencia social (veracidad, honradez, verdadera fraternidad humana, justicia, caridad...) todas ellas tienen por soporte y salvaguardia al Sacerdocio católico.

Con razón se ha dicho que el mayor bien que Dios puede otorgar a los pueblos es darles un sacerdote cabal, un sacerdote santo.

Con qué elocuencia pregona las excelencias del sacerdocio católico ese odio implacable, satánico, del monstruo del Comunismo ateo contra el Sacerdocio católico...

Orad, pues, hijos amadísimos orad incesantemente por los sacerdotes, pedid que el Señor nos depare «suficientes y santos sacerdotes»; y tened por cierto que expresa admirablemente el íntimo sentir de la Iglesia en este punto la conocida sentencia de Pío XI, de s. m.: «Dios en el Cielo y Nos en la tierra nada deseamos más ardientemente que la oración y el sacrificio por los sacerdotes.»

(Continuará)

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7, (Sorteo del día 26 de febrero) Premiado con 50 pesetas el número 065. Y con 5 pesetas los terminados en 65

RAIZ BERCEO

Importante fábrica de cepillería, contrata fincas en esta provincia para la explotación de dicha raíz. Diríjanse por escrito al Sr. Resma, calle de Gascos, 1. Segovia.

En secreto...; su vecina emplea en su gallinero

GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

Venta de casas y huerta muy céntrica. Informará Gestoría de Pilar Martín, Plaza de Santa Teresa 2

REMOLQUES para TRACTOR



ANGIO Presenta sus Nuevos Modelos 1953. Fabricados por Anglo Española de Electricidad, S. A. Distribuido por Hijos de Victor Alcón. Av. José Antonio 8.

# Relaciones de Filipinas con España

Religiosas.—Las Filipinas son el único Estado cristiano del Extremo Oriente y fueron evangelizadas en una época en que las islas no tenían conexión política.

La primera misa que se celebra en tierra filipina tiene lugar el 31 de marzo de 1521, con ocasión del desembarco de Magallanes. En la isla de Cebú son enterrados cristianamente los dos primeros blancos. Son un andaluz y un guipuzcoano, de la expedición de Magallanes, que habían muerto a consecuencia de los sufrimientos de la travesía.

Es Magallanes también quien deja en las islas una imagen de Jesús que Legazpi, en la expedición siguiente, en 1565, encuentra cuidadosamente conservada.

Las relaciones actuales religiosas son intensas. En Montserrat hay una lámpara votiva, ofrecida por la colonia filipina en España. Ultimamente, el embajador filipino Moran ha entregado una bandera de su país a la Basílica del Pilar.

En septiembre de 1949 llegó a Madrid, en avión, la Virgen de Lipa, y en agosto de 1950 el arzobispo de Valladolid solicita la venida a España de la Virgen de la Paz y del Buen Viaje.

En el Congreso Eucarístico de Barcelona estuvieron presentes gran número de filipinos.

## Actividades de los misioneros españoles

Las actividades de los misioneros españoles en Filipinas pueden resumirse de la siguiente manera:

Recoletos Agustinos.—Tienen a su cargo la Prefectura Apostólica de Palawan, en la isla del mismo nombre, y al frente de ella se encuentra el padre Leandro Nieto, de San Nicolás de Tolentino.

Con actividades religiosas extensas e intensas en numerosos puntos del territorio que comprende la Prefectura, las de tipo social se reducen a un Dispensario en Puerto Princesa, capital de la Prefectura, y un Hospital y Dispensarios en la isla de Culián, donde se hallan recluidos todos los leproso de Filipinas.

Las actividades culturales se desenvuelven a través de un importante Seminario en Puerto Princesa y un Colegio en el mismo punto, reconocido por el Gobierno, en el que se dan los seis grados de la Escuela Elemental e Intermedia.

En Cuyo, una Escuela de párvulos y una Escuela Superior católica. En Brooke's Point una Escuela Superior (Higt School) y en Inagawan, otra Escuela con clases, dos veces por semana, para la Colonia Penal.

Aparte las actividades señaladas, dentro de la Prefectura, los Recoletos Agustinos actúan también en los siguientes puntos:

Manila: Con el importante convento de San Sebastián, en cuya iglesia se realiza un culto intensísimo. Solamente en el año 1948 se llegaron a registrar 332.000 comuniones. Se confiesa en español, inglés, tagalo y bisaya.

Tienen también en Manila el Colegio de San Sebastián, en el que se cursan los dos últimos años de Enseñanza Primaria (Intermedia), cuatro de Higt School y dos de colegiado, pudiendo expedir Diplomas reconocidos por el Gobierno.

Cebú: Un colegio con internado, clases de Elemental, Higt School y colegiado. Aquí tienen también una Residencia de estudiantes.

San Carlos: Colegio Apostólico para hijos del país que aspiran a ingresar en la Congregación, y el Instituto de Santo Tomás de Villanueva, con clases de Higt School y Libres, pudiendo conceder grados oficiales de Higt School.

Agustinos.—En Manila: Tienen a su cargo el histórico convento de San Pablo, Panteón de los Conquistadores y Hombres Célebres de Filipinas.

En Cebú: el convento del Santo Niño, fundado por el padre Urdaneta en el año 1565, en el que se venera una imagen que es objeto de la mayor devoción de los isleños y de constantes peregrinaciones.

En este punto tienen también el importante Colegio del Santo Niño, con clases de Bachillerato, Facultad de Pedagogía y Normal de Maestros.

En Ilo Ilo: El Colegio de San Agustín, en el que se dan las siguientes enseñanzas: Primaria, Intermedia, Bachillerato, Preparatorio de Leyes, Preparatorio de Medicina, Carrera completa de Normal, Comercio, Educación, Farmacia, Ingeniería y Derecho, e incluso la Carrera Militar que terminan los jóvenes estudiantes con el grado de oficial de reserva del Ejército filipino.

En Floridablanca: Al amparo de la parroquia funciona la Academia de San Agustín, en la que con la colaboración de maestros seculares, unos 500 alumnos reciben enseñanzas Primaria, Intermedia y Bachillerato.

Benedictinos.—Sus actividades se concretan al Colegio de San Beda, en Manila, uno de los más importantes focos de hispanidad dentro del Archipiélago.

Este Colegio se halla autorizado para expedir Títulos de Bachi-

ller en Artes, y en sus aulas se dan lecciones diarias de Gramática y Literatura españolas y de ellas han salido hombres ilustres, que son el sostenimiento del idioma español en Filipinas.

Capuchinos.—Estos religiosos se dedican, preferentemente, a la vida parroquial en la Diócesis de Lingaven, donde millares de niños reciben instrucción catequística.

Claretianos.—Regentan una parroquia en Santa Bárbara (isla de Luzón), en la que además de las tareas parroquiales, se da instrucción religiosa, no sólo mediante la predicación sagrada en la iglesia, sino principalmente por medio de la catequesis en las escuelas y casas privadas, tanto en la población como en los barrios próximos.

Dominicos.—En el campo de la educación y la enseñanza puede decirse que es donde los dominicos españoles tienen concentradas todas sus actividades dentro del territorio filipino.

Su obra cumbre la constituye, sin ningún género de dudas, la famosa Universidad de Santo Tomás, en Manila, donde cursan sus estudios 10.000 estudiantes; tiene 782 personas dedicadas a la enseñanza, incluyendo a 211 profesores, con las siguientes Facultades, Colegios y Escuelas:

Facultad de Filosofía, fundada en 1896.

Facultad de Derecho Civil, fundada en 1734.

Facultad de Medicina y Cirugía, fundada en 1879.

Facultad de Farmacia, fundada en 1871.

Facultad de Ingeniería, fundada en 1907.

Facultad de Filosofía y Letras, fundada en 1896.

Colegio de Artes Literales, fundado en 1923.

Colegio de Educación, en 1926.

Colegio de Comercio y Administración, en 1933.

Colegio de Arquitectura y Bellas Artes, en 1930.

# Muerte ejemplar de un sacerdote chino víctima de los comunistas

HONGKONG.—Han llegado a Hongkong las últimas noticias referentes a la ejemplar muerte del P. M. Su, sacerdote chino que hace algún tiempo falleció en una cárcel comunista. Encarcelado en el verano de 1950 fué sometido a larguísimo interrogatorio y, sobre todo, a trabajos forzados bajo un sol abrasador. Aprovechó hasta el último momento todas las ocasiones que se le presentaron para hablar de Dios y exhortar a sus compañeros a que pensarán en la salvación del alma. Los carceleros le amenazaron con no darle de

comer si continuaba así. «Muy bien —respondió—, me contento con el alimento espiritual; pero yo continuaré hablando de Dios y de la religión».

Durante seis días enteros lo tuvieron sin probar bocado. El padre quedó extraordinariamente debilitado y cayó enfermo. Entonces le ofrecieron algún alimento, pero él replicó:

«Si acepto, no me dejaréis hablar de Dios ni de la religión; no necesito de vuestra comida, me basta la del cielo». Aquel mismo día entró en agonía, y murió haciendo la profesión de fe católica.

Escuela Normal de Maestras, en 1941.

Escuela de Enfermeras, en 1946.

Escuela Secundaria, en 1928.

Escuela de Graduados.

Conservatorio de Música, en 1946.

Adscritos a la Universidad, funcionan el Instituto de Cultura Religiosa, el Instituto de Lengua Española, el Seminario Central, un Hospital, un Museo, una Imprenta, la más antigua de todo el Oriente, y una Biblioteca.

El Colegio de San Juan de Letrán, instalado en un soberbio edificio, es otra manifestación esplendorosa de la gran obra allí realizada por los misioneros españoles de esta Orden.

Finalmente, tiene a su cargo el Convento de Santo Domingo, el Santuario de San Juan del Monte, el Santuario de Nuestra Señora del Rosario de Mañog y la Casa del Santísimo Rosario de Badio, así como varios centros parroquiales en las islas Bata-nes.

Franciscanos.—Los Padres Franciscanos de la provincia de San Gregorio el Magno se hallan dedicados en Filipinas a actividades meramente parroquiales, regentando actualmente, además de las Parroquias de Santa Ana (Manila) y San Francisco del Monte (Ciudad Quezón), otras

varias en la Diócesis de Nueva Cáceres, tales como la de Camalig y Daraga (Albay) y Dorsol y Pilar (Sorsogon).

Por medio de Instituciones benéficas prestan asistencia a pobres en San Palog (Manila), sosteniendo dos Colegios de Enseñanza Media en Santa Ana (Manila) y Camalig (Albay). Publican mensualmente en castellano la «Hoja Antoniana».

Paúles.—Su gran obra en Filipinas es la dirección de los Seminarios Diocesanos, donde se puede afirmar ha sido formado y educado el Clero y Episcopado filipino.

Tiene confiados los Seminarios de:

Sagrado Corazón de Bascolog-San Carlos, en Argao (Cebú).

San Vicente, en Calbayog (Samar).

San Vicente Ferrer, en Jaro (Panay).

San Carlos, en Mandaloyon (Luzón).

Del Rosario, en Naga (Camarines Sur).

San Carlos, en Sebmog (Cebú).

Ultimamente fundaron un Noviciado para los naturales del país

# KALEIDOSCOPIO

## Sopa de letras

- Propiedades de los cuerpos:
- 1.—CADIDLITASE
  - 2.—DRUBANLA
  - 3.—DOSIDRAPO
  - 4.—HOSENOCI
  - 5.—POSE
  - 6.—GAFLIDRIDA
  - 7.—DHADUME
  - 8.—DILESOZ
  - 9.—SANDIDEZ
  - 10.—DREZUA

(Solución a la última «Sopa de letras» sobre «Para alumbrar»:

1. Farol. 2. Quinqué. 3. Vela. 4. Cirio. 5. Candelero. 6. Mecha. 7. Pábilo. 8. Bombilla. 9. Cerilla. 10. Palmatoria.

## Ella vende medias y artículos de belleza

Ella no es, naturalmente, la persona más indicada para vender esa mercancía, porque se trata de una religiosa china perseguida por el comunismo, que ha hecho llegar fuera de la cortina de bambú una carta con estas noticias: «Me he convertido en una vendedora ambulante; voy de pueblo en pueblo vendiendo artículos de belleza y medias hechas por mí misma... ¡Qué alegría me da poder llevar entre las mas, franquitos de colonia, polveras y barras de labios el Santísimo Sacramento para dar la comunión a los enfermos y a los ancianos. Una vez al mes reuno a los cristianos, les hago hacer un acto de contricción y, sacando el Santísimo de un coponcito, lo coloco sobre un corporal. Los cristianos avanzan hacia el improvisado altar y yo les voy dando a cada uno la Comunión. Después todos juntos damos gracias.

que deseen ingresar en la Congregación, y que luego, una vez terminados allí sus estudios, vienen a España a hacerse sacerdote.

# NITRATO DE CAL DE NORUEGA

EN ENVASE DE ORIGEN



Esta marca que verá en nuestros

sacos es garantía de calidad

## Norsk Hydro's Handelselskap, A. S.

VILLANUEVA, 15—MADRID

Representante para las provincias de Avila, Guadalajara, Segovia y Soria

LEOPOLDO ARROYO.—Cervantes, 32.—Segovia

PARA PEDIDOS DIRIJASE A SU PROVEEDOR HABITUAL

La opinión más corriente, fundada en tradición antiquísima que se remonta por lo menos al siglo IV, admite que la escena de la Transfiguración, descrita en el evangelio de esta Dominica, se verificó en el Tabor.

«Quien ha visitado aquellos lugares dice que el Tabor es un monte situado en la Galilea, a pocos kilómetros al sudoeste del lugar de Genesaret, cuya cumbre se eleva a unos 500 metros sobre la risueña llanura de Esdalon, 562 sobre el Mediterráneo y 770 sobre el mar de Galilea. Le circundan pequeños montículos sobre los cuales se yergue majestuoso; por lo que recibe el nombre de «monte alto».

Este es el escenario del hecho maravilloso de la Transfiguración del Señor. A él se sube, continúa diciéndonos el ilustre peregrino al que antes aludimos, por un camino por donde trepan, más que andan, los automóviles, y que serpenteando entre la amena fronda de arbustos y árboles frutales, lleva en tres cuartos de hora aproximadamente a la planicie que corona el monte, ancha, como de dos kilómetros. Como decíamos antes tenemos descrito con todo detalle el lugar de la Transfiguración.

¿Y en qué consistió tal escena? Oigamos el evangelio que la describe: «Seis días después (de la promesa del Primado, que tuvo lugar en Cesarea de Filipo, y en cuyos días anduvo Jesús reposadamente con sus discípulos los setenta kilómetros que hay desde dicha Cesarea al Tabor, entreteniéndose, sin duda, en pláticas sobre la futura misión de evangelizar todo el mundo) seis días después tomó Jesús consigo a Pedro, a Santiago y Juan su

# El Tabor de Galilea.—El Tabor del Vaticano

## Dominica II de Cuaresma

hermano y subiendo con ellos a un alto monte, a solas se transfiguró en su presencia. De modo que su rostro se puso resplandeciente como el sol y sus vestidos blancos como la nieve. ¡Su rostro como el sol; y sus vestidos como la nieve! ¡Cuánta hermosura! ¡Qué grande todo aquello! No perdamos de vista que al suceder esto Jesús estaba en oración: «Y subió al monte para orar», dice el evangelio. Pedro, Santiago y Juan se encontraban allí; «y según San Lucas, estaban rendidos de sueño»; y despertando vieron la gloria de El (Jesús) y a los dos varones que en pie con El estaban. «¿Qué varones eran aquellos? Sigamos copiando el evangelio: «Y al mismo tiempo se les aparecieron Moisés y Elías conversando con El». Pero Jesús seguía transfigurado. Ante aquel conjunto tan hermoso; ante aquella escena de cielo quedaron los apóstoles atónitos de miedo y Pedro, turbado, sobre todo al contemplar la forma gloriosa en que se aparecieron Moisés y Elías «tomando la palabra (al notar que Moisés y Elías hacían ademán de despedirse) dijo a Jesús: Señor, Maestro, bueno es que nos estemos aquí; si te parece formamos aquí tres pabellones, uno para Ti, otro para Moisés y otro para Elías». ¡Qué gozo tan intenso sería el de Pedro que quería prolongar para siempre aquel magnífico espectáculo!

Dicen los exégetas que este episodio fué el punto culminante del ministerio público de Jesús; desde este hecho, los milagros de Jesús son más escasos, ya que solo se cuentan seis hasta su pasión, la predicación, menos frecuente y clamorosa; más íntimo el trato con sus discípulos, y más frecuentes las alusiones a su muerte. Parecía ya una santa obsesión en El su pasión; porque este mismo hecho tan glorioso de la Transfiguración está saturado del pensamiento de esa acerba pasión. Antes de él, Jesús predice su pasión y muerte, durante él, y en la fase más culminante, plática Jesús con Moisés y Elías sobre la pasión; después de él, alude otra vez a su muerte.

Y siguen diciendo los comentaristas del Evangelio que la Transfiguración fué un símbolo de la majestad divina de Jesús, cuya alma santísima, hipostáticamente unida al Verbo, gozaba de la visión bienaventurada de la divinidad. El efecto conatural de esta visión es la gloria del cuerpo que Jesús exhibió durante su vida mortal; pero ahora la deja rezumar algo a través de su cuerpo, que por eso aparece unos momentos transfigurado.

Con lo dicho es más que suficiente para darnos alguna cuenta de la majestad y belleza de la escena del Tabor. «Todavía estaba Pedro hablando, cuando una nube resplandeciente vino a cubrirlos». La

nube es repetición de la que el Señor suele hacer para manifestar su presencia. Leamos el Exodo, capítulo 16, versículo 10; el mismo libro en sus capítulos 19 y 24; y el libro tercero de los Reyes capítulo 8, v. 10; y el Salmo 103, v. 3, y allí veremos realizado esto. «Y al instante resonó desde la nube una voz que decía: Este es mi querido Hijo, en quien tengo todas mis complacencias; a él habéis de escuchar». Llenos de temor como estaban ya los tres apóstoles, esta voz les llenó de espanto y cayeron sobre su rostro en tierra. Así permanecieron hasta que Jesús se llegó a ellos, los tocó, y les dijo: Levantaos, y no tengáis miedo. Y abrieron los ojos, y no vieron a nadie, sino a sólo Jesús.

Después de lo acontecido, y ya serenos los discípulos ¡qué comentarios y qué preguntas le harían al Maestro! El seguramente calmaría toda la ansiedad de los tres predilectos, pero «al bajar del monte, les puso Jesús precepto, diciendo: No digáis a nadie lo que habéis visto hasta tanto que el Hijo del hombre haya resucitado de entre los muertos». «No; no era aún ocasión de divulgar lo que hubiese podido originar el escándalo de la cruz, después de tanta gloria...», dice el Cardenal Gomá.

Hemos titulado estos comentarios: El Tabor de Galilea—El Tabor del Vaticano. Y la realidad es que guardan una exacta semejanza. Allí es Cristo el que deja entrever su divinidad valiéndose de su cuerpo. Aquí es la Iglesia la que prueba su origen divino en su doctrina, en sus Sacramentos, en sus miembros. Y si allí se oyó la voz del cielo que decía: Este es mi Hijo muy amado... oíde; aquí es la voz de Jesucristo, que dice: «Esta es mi esposa queridísima en la que tengo todas mis complacencias, escuchadla».

FILEMON.

## Ecos de sociedad El XLV Aniversario de la Ley Fundacional del I. N. P.

De días

Hoy los ha celebrado la ilustrísima señora doña Emilia Martín, viuda de Abella, directora de la Escuela del Magisterio «Santa Teresa de Jesús».

—Mañana los celebrará la señora de don Antonio Guerras.

Bautizo

En Madrid, en la capilla del Sanatorio del doctor Luque, ha recibido las aguas bautismales el primogénito de los señores condes de Cartago, don Bernardino Narvaez y Melgar y doña María Isabel Jiménez la Iglesia Rodríguez Ariel. Fueron padrinos el abuelo materno, señor marqués de Espeja y la abuela materna, doña María Rodríguez Ariel. Administró el Sacramento el muy ilustre señor don Ferreol Hernández, chantre de nuestra S. A. I. Catedral, quien impuso al niño el nombre de Ramón María.

Reciba la familia nuestra cordial enhorabuena.

Nuevo destino

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo, don Isaac Cuervo, recientemente destinado como capitán al Regimiento de Defensa Química. Le deseamos grata estancia en Avila.

Operado

Hasido intervenido quirúrgicamente por el doctor Duarte en el Sanatorio del Rosario de Madrid el propietario abulense, don Francisco Ramírez Bernaldo de Quirós. El estado del paciente es satisfactorio. Su familia agradece los testimonios de interés que por el enfermo se le han dirigido desde nuestra ciudad.

Deseamos su restablecimiento.

Necrológica

Como ayer anunciamos, entregó su alma a Dios doña Tomasa Mata Tellez, persona justamente apreciada por su gran amabilidad. Era muy piadosa y de su celo religioso dió constantes pruebas a lo largo de su vivir, en la Semana Devota de la Virgen del Carmen. Apostolado de la Oración y Medalla Milagrosa. Al sepelio de sus restos mortales, realizado en el día de ayer, asistió numerosa concurrencia.

Acompañamos en su justo dolor a su esposo, don Jesús Rodríguez Vallés (industrial de Muñochas (Avila) hermanos, hermanos políticos y demás familiares

También ha muerto muy cristianamente en esta capital doña Rosa Sánchez, maestra jubilada, viuda de don Lope Pérez. Testimoniábamos el pésame a sus hijos, singularmente a su hijo político, don Federico Cifuentes.

Rogamos a los lectores una oración por el eterno descanso de ambos finados.

### Medias NYLON CLIPER

A plazos sin aumento  
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11  
Teléfono 784

## Comisión de Obras de la Junta Provincial de Fomento Pecuario de Avila

Se hace público, para cuantos pueda interesarles, que en las oficinas de esta Junta (Esteban Domingo n.º 7, pral.) se hallan de manifiesto los planos, memorias y presupuestos para la construcción de locales con destino a establos y cochiqueras, que se ha acordado construir en los locales que posee esta Entidad en el sitio de «El Teso», pudiendo ser examinados dichos documentos durante los días laborables, del 27 de los corrientes al 6 de marzo y horas de diez a doce, advirtiéndose que los pliegos de los que deseen concursar, deberán ser presentados en sobre lacrado en dichas oficinas, antes del 8 de marzo, reservándose la Junta el adjudicar las obras al que a su juicio ofrezca mejores condiciones, dándose cuenta de la adjudicación al que se considere presenta mejor proposición, teniéndose muy en cuenta el menor plazo para la realización de las obras, pudiéndose declarar desierto el concurso si así lo estimase conveniente esta Junta.

LA COMISION

## Se ha celebrado en Avila con gran solemnidad

### Los actos fueron presididos por las primeras autoridades abulenses

Conmemorando el XLV Aniversario de la Ley fundacional del Instituto Nacional de Previsión, esta mañana se ha celebrado en la iglesia basilica de San Vicente una misa, aplicada por los funcionarios fallecidos y a la que asistieron la totalidad de empleados de este organismo de Avila.

La misa fué oficiada por don Severiano Sánchez, capellán de la Clínica del Instituto, ocupando su sitial de honor al lado del Evangelio el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo de la diócesis doctor Moro Briz, y encontrándose en la presidencia, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano; presidente del Consejo Provincial y de la Delegación del Instituto Nacional de Previsión, don Alejandro Alvarez López-Baños; presidente de la Diputación, don Joaquín Leirado de la Cámara; alcalde de Avila, don José María Martín Sampedro; presidente de la Audiencia, don Isidro Fernández Miranda; delegado del Trabajo, don Enrique Alberto González de Heredia y Garcés; delegado provincial de Sindicatos, don José Manuel Gutiérrez Abello; inspectora jefe de Prime-

ra Enseñanza, doña María Antonia Ruiz; director de la Escuela del Magisterio, don Juan José Martín; director provincial del Instituto Nacional de Previsión, don Manuel de la Vega Sampedro; jefe provincial de Sanidad, don Luis Martín, y representaciones militares y civiles de la capital.

A continuación en el Salón de Actos de la Escuela del Magisterio y presidido por las autoridades anteriormente citadas, se celebró un acto de Previsión, en el cual tras breves discursos de don Antonio Galve, jefe provincial del S. E. M.; y don Alejandro Alvarez López Baños, se procedió a la entrega de premios provinciales con sus correspondientes diplomas, concedidos por la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión en Avila, a los maestros que más se han distinguido por su labor en pro de las Mutualidades Escolares, imponiéndose medallas de la Mutualidad Escolar y recompensas a niños mutualistas que con mayor perseverancia practicaron la previsión durante el pasado año 1952.

Cerró el acto el gobernador civil señor Herrero Lozano con unas palabras de felicitación deseando todo género de prosperidades a este organismo previsor.

Relación de maestros-directores de Mutualidades Escolares a los que se adjudica el premio que se determina

- 1.º Don Angel González Cerrudo, El Losar del Barco, 500 pesetas.
  - 2.º Don Julio Diaz Diaz, Cabizuela, 200 pesetas.
  - 3.º Don Firmo Acosta Sánchez, Avila, 200 pesetas.
  - 4.º Doña Julia Enriquez Arnal, Avila, 200 pesetas.
  - 5.º Don Jesús Hernando Gómez, Gutierrez Muñoz, 200 ptas.
- Premios concedidos por la Comisión Provincial de Mutualidades y Cotos Escolares de Previsión:
- 1.º Don Luis González Bellido, Aveinte, 500 pesetas.
  - 2.º Don Angel Hernández Sáez, Horcajo de las Torres, 250 pesetas.
  - 3.º Don Macario Martín Pes-

### Corbatas a 3,50 pesetas

Le proporcionará Loya en la Mercadería de Carmelo López, Viuda de Anastasio González y Viuda de José Regalado

## CARTEIRA

Espectáculos anunciados  
Cine Gredos. — «Oficios y estropicios de Charlot» (sin crítica).  
Gran Cinema — «Milagro en Milán» (2).  
Teatro Principal. — «La máscara de los Borgias» (3).  
Para mañana  
Teatro Principal. — «Cirano de Bergerac» (2).  
Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4) Gravemente peligrosos.

### FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos.  
Aparicio, Avda. José Antonio.

PERDIDA fotografía soldado desde S. Roque a Caballeros. Se ruega devolución en esta Administración.

cador, Berrocalejo de Aragón, 250 pesetas.

Subvenciones para mejorar Cotos Escolares, concedidas a los maestros que se indican:

Don Máximo Robledo Herrero, Palacios Rubios, 2.500 pesetas.

Doña Jacinta López, Grandes, 1.000 pesetas.

Don Román García García, Narros del Puerto, 1.000 pesetas.

Se han premiado con una recompensa de 25 pesetas, a veinte niños mutualistas, por su constancia en el cuidado de su dote, de los cuales corresponden a esta capital los siguientes:

Hortensia López Ortiguer, María P. Martín Pindado, Herminio Jiménez Grande y Segundo Gutiérrez Rodríguez.

Se han concedido la Medalla de Bronce de la Mutualidad Escolar, a los señores maestros directores siguientes.

Don Tomás García Encinar, director de la Mutualidad Escolar «San Gregorio el Grande» de Aldea del Rey Niño.

Don Máximo Robledo Herrero, director de la Mutualidad Escolar de Palacios Rubios.

Doña María del Pilar Martín Alonso, directora de la Mutualidad Escolar de Urraca Miguel.

## Día universal de la Obra de los Sagrarios Calvarios

«Las Marías y Discípulos de San Juan» hoy ya encuadrados en la «Pia Unión de las Tres Marías y de los discípulos de San Juan para los Sagrarios Calvarios», secundando órdenes del señor Moderador General, proyectan celebrar por vez primera dicho Día Universal con los siguientes actos:

Día 3 de marzo.—En el Cine Gredos, a las siete de la tarde, velada eucarística conforme al siguiente programa:

Presentación del acto por el M. I. señor don Julián Jiménez Jiménez, director diocesano de la Obra.

Charla por la señorita Javiera Quiñones, María de los Sagrarios.

Intermedio musical, por niñas del Internado Teresiano.

Charla por el M. I. señor don Ricardo García, magistral de la S. A. I. Catedral.

Diálogo infantil sobre la Eucaristía, por Niños Reparadores.

Palabras del excelentísimo y reverendísimo Prelado.

Himno de las «Marías».

Día 4.—En las Reparadoras, a las nueve, misa de comunión general por el excelentísimo señor obispo. Seguidamente turno de vela al Santísimo.

A las seis de la tarde, Hora Santa, presidida por el ilustrísimo señor vicario general de Obis-pado. Bendición con el Santísimo. Himno oficial de las Marías.

### IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

### Clínica de Urgencia

San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762

Médico de guardia para esta semana, doctor Bustos.

Por el citado doctor y practicante señores Gómez Garcinuño, García (M.) y Del Canto, han sido curados el día 26 de febrero los siguientes heridos:

Macario Jiménez San Segundo, de 17 años, herida incisa en re-

## Sanatorio Quirúrgico del Carmen

Dr. D. Florencio Tejerina

CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA

Public. AVILA.



## Gratitud de Holanda al Gobierno y al pueblo españoles

La Legación de los Países Bajos ha facilitado la siguiente nota:

«Ante las innumerables pruebas de simpatía y las aportaciones recibidas del Gobierno y el pueblo españoles para los damnificados por las trágicas inundaciones de su país, el ministro de los Países Bajos en España, conde Van Rechteren Limpurg, se complace en manifestar públicamente su emoción y su profunda gratitud.

Desde los primeros momentos España se incorporó espontáneamente al movimiento internacional de ayuda a las víctimas. Sería interminable la lista de entidades oficiales y particulares y de personas que, con donativos en metálico —algunos de elevada cuantía y otros conmovedores

por su modestia—, las entregas de ropas y artículos diversos de primera necesidad o mediante su valiosa cooperación personal, han contribuido de una manera positiva y eficaz al consuelo moral y material de las familias que, en número de muchos millares, han resultado afectadas por el desastre.

El conde Van Rechteren Limpurg agradece también a los organismos oficiales y a la Prensa, la radio y la cinematografía españolas la cordial acogida y el interés prestados a todo cuanto se relacionó con la tragedia. Holanda guardará imborrable memoria de la tradicional nobleza de sentimientos de los españoles, manifestada en los difíciles y penosos momentos vividos».

## 336 dólares pagan en Londres por un ramo de plátanos españoles

LONDRES.—Un ramo de plátanos españoles, que tiene un coste de 21 chelines, ha sido vendido en esta capital por 336 dólares, en una subasta cuyos fondos se destinan a los damnificados de las inundaciones. Los ingresos totales se calculan en más de 8.400 dólares.—EFE.

## Se construirá un avión de planos móviles

WASHINGTON.—La Marina norteamericana proyecta construir su primer tipo de avión de alas móviles. Los planos forman ángulo recto con el fuselaje en el momento del despegue, pero al volar el aparato a gran velocidad se retraen, y el avión presenta aspecto parecido al de los «F-86» norteamericanos de ala en flecha. Al reducirse la velocidad, y para aterrizar las alas son devueltas a su posición primitiva. El avión en cuestión es el «Grumman F-10-F», caza de propulsión a chorro proyectado para velocidades comparables a la del sonido.—EFE.

## La sequía causa daños en Puertollano

PUERTOLLANO.—La persistente sequía está ocasionando graves perjuicios en los sembrados y en las praderas. El campo ofrece un aspecto poco esperanzador por las prolongadas y fuertes heladas que han caído últimamente. Entre los labradores hay gran preocupación por la suerte que puedan correr sus sembraduras de cereales en el caso de que se retrasen las lluvias durante la primavera. La ganadería atraviesa una etapa difícil ante la penuria de hierba y pastos, que han quedado quemados por las crudas heladas.

Las faenas preparatorias para el laboreo y siembra de garbanos, guisantes y otras legumbres, que en esta comarca revisten gran importancia, se verifican en condiciones muy medianas a causa de la sequía.

gión parietal derecha; pronóstico leve.

Miguel Arribas Jiménez, de 15 años, herida contusa con desgarrero de tejido celular y probable fractura de la falangina del dedo anular de la mano izquierda; leve.

Anastasio García, erosiones en cara y probable fractura de antebrazo izquierdo; leve.

## El automóvil de Iturbi atropella a un ciclista

SANTANDER.—El automóvil del pianista José Iturbi ha atropellado esta tarde a la entrada de la población al vecino de Las Prosas Jesús Loren del Río, de treinta años, cuando regresaba a su domicilio montado en la bicicleta. En el mismo coche fue trasladado a la Casa de Salud Valdecilla, donde se le apreciaron algunas erosiones y la probable fractura de algunas costillas. El señor Iturbi, que en todo momento se ha estado interesando por el curso e importancia de las heridas, marchó luego al teatro Poveda, donde dió un concierto a beneficio de las Hermanitas de los Pobres y del asilo de Torre-lavega alcanzando un gran éxito. (Cifra).

## Directores de Agencias turísticas extranjeras, en España

BARCELONA.—Procedente de la frontera ha llegado una expedición de directores de empresas de autotransportes y agencias de viajes de la Alemania occidental, para informarse de las condiciones turísticas que España ofrece y organizar viajes en la primavera, reanudando así las tradicionales relaciones turísticas entre España y Alemania.

Para el sábado se espera otra expedición de representantes de agencias turísticas de Bélgica.—(Cifra).

## Busca a su ama y muere al encontrarla

TETUAN.—Se ha registrado un extraordinario caso de fidelidad canina. Un perrillo «griffon», de menos de veinte centímetros de altura, ha muerto por arriesgarse a recorrer 140 kilómetros que separan las ciudades de Alcazarquivir y Tetuán, en busca de su ama. Este animalito fué criado con leche por su propietaria, doña Salvadora Villalón, y desde pequeño demostró un refinado instinto, atención concentrada y comprensión por cuanto se le decía. Tenía tanto cariño a su dueña que no consentía comer ni beber más que en presencia de ella. En cierta ocasión estuvo tres días con sus noches, gimiendo, sin tomar alimento, después del fallecimiento de la hija de la mencionada señora.

Al efectuar ahora ésta el viaje lo dejó con un familiar suyo. El perrillo estuvo todo el día aullando y al tercero apareció en Tetuán, muriendo a los pies de su ama. En el camino debió de repeler las agresiones de otros perros porque traía las patas y la cabeza ensangrentada.—(Cifra).